

INFORMIEREN. AGIEREN. VORBEUGEN.

POLIZEI
DEIN PARTNER

Gewerkschaft der Polizei

Das Präventionsportal



Prävention kompakt

Prävention kompakt

Auf diesen Seiten finden Sie nützliche Erklärungen von Begriffen rund um das Thema Prävention von A wie A.C.A.B. bis Z wie Zoll.



Sekte

Sekten sind so genannte neue religiöse Bewegungen, ideologische Gemeinschaften, Alternativreligionen oder Psychogruppen. Sie werden häufig für ihre oftmals anti-demokratischen Ansichten, Einstellungen und Praktiken kritisiert.

Typen

Die Beratungs- und Informationsstelle [Sekten-Info NRW](#) teilt die Sekten-Szene in verschiedene Gruppen ein:

Scientology und andere Psychogruppen (z. B. Landmark, Avatar)

Synkretistische Neureligionen (z. B. Zeugen Jehovas, Mormonen). Unter Synkretismus versteht man die Vermischung verschiedener religiöser Ideen zu einer neuen Lehre.

Fundamentalistische Bewegungen (z. B. Salafismus, Pius-Bruderschaft)

Guruistische Gruppierungen (z. B. Thakar Singh, Transzendente Meditation). Ein Guru ist ein spiritueller Lehrer. Der Ausdruck wird vor allem in asiatischen Religionen verwendet.

Heilergruppen (z. B. Fiat Lux)

Esoterik (z. B. Wahrsagerei)

Okkultismus, Spiritismus und Satanismus (z. B. Church of Satan)

Strukturvertriebe (z. B. Schenkkreise)

Kritik

Sekten geraten oftmals in den Fokus von Kritikern. Ihnen wird unter anderem vorgeworfen, dass

die freie Meinungsäußerung oder Bewegungsfreiheit der Mitglieder eingeschränkt wird.

die Mitglieder finanziell ausgebeutet werden.

den Mitgliedern medizinische Hilfe versagt wird.

es zu sexuellem Missbrauch von Mitgliedern kommt.

es zu Menschenrechtsverletzungen kommt (z. B. durch interne Bestrafungen).

Beispiele

Hin und wieder geraten Sekten durch Gewalttaten in die Schlagzeilen:

[Sekten-Info NRW](#) stellt auf seiner Webseite Checklisten zur Erkennung von Sekten bereit.

1978 begingen 900 Anhänger des „Peoples Temple“ Selbstmord oder wurden dazu gezwungen.

1984 verübten Mitglieder der „Bhagwan“-Sekte einen Salmonellen-Anschlag in zehn Salatbars in der amerikanischen Kleinstadt The Dalles. Über 750 Menschen erkrankten.

Zwischen 1994 und 1997 begingen Anhänger der „Sonnentempler“ Massenselbstmorde, bei denen 74 Menschen starben.

1995 verübten Anhänger der Sekte ?mu Shinriky? (Aum-Sekte) ein Giftgasattentat in der U-Bahn von Tokio. Dabei starben 12 Menschen, rund 1.000 Menschen wurden verletzt.

2000 starben in Uganda über 1.000 Anhänger der Sekte „Movement for the Restoration of the Ten Commandments of God“ (Bewegung zur Wiederherstellung der zehn Gebote Gottes) durch die Sektenführer.

(SW)

[Zurück](#)

© Verlag Deutsche Polizeiliteratur

Cookie Einstellungen



- Statistiken
- Essentiell

Wir nutzen Cookies auf unserer Website, die in unserer [Datenschutzerklärung](#) beschrieben sind. Wir verwenden anonyme Statistiken, um unsere Website zu verbessern. Bitte unterstützen Sie unsere wichtige Präventionsarbeit und akzeptieren Sie alle Cookies. Vielen Dank!

[Ablehnen](#) [Alle akzeptieren](#)